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奥尼尔终究还是退役了，尽管
我们知道这一天迟早会到来；“大鲨
鱼”终究成为传奇，尽管他的身影就
在我们身边还未走远；永远的“大鲨
鱼”终究载入史册，尽管我们并不想
这成为现实……“大鲨鱼”奥尼尔走
了，离开了属于他的篮球赛场，离开
了喜爱他的球迷，离开了追逐总冠
军的梦想……或许在自己的微博上
发布退役的消息是他最平静的选
择，但所有热爱他的球迷们又怎能
不为此心潮澎湃？当我们看到“大
鲨鱼”一脸微笑地向大家说再见的
时候，我们的内心或许能得到些许
安慰，但我们知道那个永远的“大鲨
鱼”不会再回来了。

“大鲨鱼”退役了，我们再也无
法在篮球场上欣赏到他石破天惊的
扣篮，再也无法在镜头前看到他搞
怪的表情，再也无法在全明星的赛
场上看到他充满创意的别出心裁
……他把一切一切的精彩都留在了
赛场上，都留在了球迷们的心里。
当听到奥尼尔退役的消息时，我们
第一时间想到了他在魔术队时与

“便士”哈达威组成的内外双雄，想
到了他与科比组成的“OK组合”帮
助湖人队实现了三连冠伟业，想到
了他在热火队与“闪电侠”韦德夺取
总冠军时的谦虚大度……其实还有
很多很多，我们真的无需再去赘述

“大鲨鱼”惊为天人的表演，也不用

一次次去重复那一列列早已刻进脑
海的数据，仅仅这个名字，足以让一
代球迷的青春从头倒置。

我们会满含热泪，心如刀割，但
脑海中“大鲨鱼”的形象依旧伟岸。
我们会情不自禁地打开电脑，去翻
找这位偶像的照片，当看到这些照
片的时候，我们的思绪又会马上回
到那个充满激情的篮球场，“大鲨
鱼”的英姿和风采仿佛就在昨天演
绎。“大鲨鱼”是体育圈中最会表演
的，同样也可以说他是演艺圈中最
会打篮球的。我们无法停止时空，
英雄总有暮年时，我们也渐渐明白，
这个世界上唯一留不住的就是时
间。永远的“大鲨鱼”其实还在我们
身边，因为我们还有记忆相伴。

“大鲨鱼”只有一个，他不是传
说，但他所做的一切都已成为传
奇。年轻一代的 NBA 球星正在迅
速成长，只是他们还没有一个能像

“大鲨鱼”一样能成为全世界篮球迷
的偶像，亦或是他们还没有真正成
长为巨星吧。陪伴着“大鲨鱼”从青
涩走向辉煌的 80后一代也长大了，
长大到无法去欣赏依靠“巨星法则”
解决一切的比赛，长大到无比怀念
中锋统治篮下的传统。永远的“大
鲨鱼”，我们现在要做的就是祝福和
感谢，祝愿他的未来一切都好，感谢
他给我们所带来的一切！

陈 凯

永远的“大鲨鱼”

新华社华盛顿6月1日专电 现
役 NBA 球员中硕果仅存的一位
NBA 五十巨星——“大鲨鱼”奥尼
尔，1日通过微博宣布：我决定结束
自己的职业篮球生涯。

39岁的奥尼尔在短暂的录像中
对球迷说：“朋友们，19年了，我想特
别感谢你们，这是我为何第一时间
告诉你们我将要退役的原因。我爱
你们。”

在职业赛场征战了19个春秋并
赢得 4 枚总冠军钻戒的奥尼尔称，
他还没准备好追忆自己漫长而丰富
的职业生涯：与科比一同帮助湖人
队三夺总冠军，与韦德一起协助热
火队登上NBA之巅。

他准备在 3日举行的退役新闻
发布会上对自己的运动生涯畅所
欲言。

去年奥尼尔与凯尔特人队签订
了一份两年合同，不过本赛季他因
脚伤仅打了37场常规赛和2场季后
赛，一直未能给“绿衫军”带来有效
的帮助。鉴于脚伤手术治疗需要九
个月的恢复，因此奥尼尔不想再让
球迷和凯尔特人队为他伤心，于是
决定退出职场。

凯尔特人发言人当天表示，奥

尼尔至今尚没有向球队通告他的退
役计划。

身高2米16、体重148公斤的奥
尼尔生涯先后效力过魔术、湖人、热
火、太阳、骑士和凯尔特人 6 支球
队，被公认为是NBA史上最具统治
力的中锋之一。除 4枚总冠军戒指
外，他还 3 次当选总决赛最有价值
球员和一届常规赛最有价值球员，15
次入选全明星阵容。他还帮助美国
队先后夺得1994年世界男篮锦标赛
冠军和1996年亚特兰大奥运会冠军。

奥尼尔职业生涯场均贡献 23.7
分、10.9 个篮板和 2.3 次封盖。在
NBA总排名榜上，奥尼尔的总得分
（28596分）排在第五位，仅次于名宿
贾巴尔、卡尔·马龙、乔丹和张伯伦，
为现役球员最高。

另外，在赛场内外颇爱搞怪的
奥尼尔业余爱好颇为广泛，拍电视、
做警察、扮雕塑，他都尝试过。他
说，自己是位做事总爱想在前面的
人。此前他曾表示，在自己职业生
涯结束后，想从事法律方面的工作，
做一名警长。后来他参加了纽约锡
拉丘兹大学专门为运动员开办的体
育评论员速成班，又想退役后拥有
自己的广播栏目和电视栏目。

奥尼尔：NBA生涯结束了

新华社苏黎世6月1日专电 布
拉特作为唯一的候选人，在 1 日进
行的国际足联主席投票选举中毫无
悬念地获得多数选票，再次连任这
一国际足球管理机构的掌门。他许
诺将改革丑闻缠身的国际足联。

共有203位代表投票，布拉特获
得其中的 186张。布拉特于 1998年
首次当选国际足联主席，他的下一
个任期为4年，至2015年6月。

再次当选之后布拉特说：“我备
受感动，也感到很光荣。对我来说
这是新的挑战。我接受它，我们要
将国际足联这艘大船驶回正确航
道，驶回干净透明的水域。”

在再次当选主席之前，布拉特
已经在阐释自己未来的执政纲领。
他将顺应民意对国际足联进行必要
的、大刀阔斧的改革，绝对不会轻描
淡写、浅尝辄止。他还表示对于国
际足联内部的腐败行为将实施“零

容忍”政策。
他的唯一竞选对手、亚足联主

席哈曼 29日凌晨突然宣布退出，随
即他因涉嫌贿选而被国际足联道德
委员会暂时停职。当布拉特高票再
次当选时，身心俱疲的哈曼已经在
回家的飞机上了。

布拉特当选之后，中国足协副
主席林晓华代表中国足协向布拉特
表达了祝贺。他说：“我们中国足协
感谢国际足联多年来对中国足球的
关注和支持，希望今后双方能进一
步加强合作，希望国际足联今后能
给我们在青少年足球和技术方面更
多支持。”

林晓华透露，以副主席韦迪为
首的中国足协代表团来苏黎世参加
这次国际足联大会期间，拜见了许
多官员、专家和老朋友，积极拓展关
系，希望他们一如既往继续援助中
国足球。

丑闻阴影下连任

布拉特许诺改革国际足联

本报讯（记者 刘超峰）休整三
天之后，昨天晚上，河南建业足球队
全体将士在中牟基地重新集中，备
战6月11日与中超“领头羊”北京国
安的比赛。足协杯击败长春亚泰，
客场战平南昌之后，建业将士自信
心得到恢复，尽管目前排名还处于
降级圈，但教练组相信经过努力会
尽快走出低谷。

由于距离第二次转会时间越来
越近，金鹤范时代引进的外援肯定
将有人被舍弃，其中以胡姆洛和李

准叶离开的概率最高。昨天，前一
段网上介绍的澳大利亚中场尼卡斯
已经抵达郑州，与全队参加了抵郑
后的第一堂训练课，能否最后留用
还要看教练组的考核。尼卡斯是一
位中场球员，曾经效力于澳超联赛
的中央海岸、昆士兰怒吼队，并在去
年入选了澳超青年联赛最佳阵容。
据了解，除尼卡斯外，还有几名外援
可能过来试训，引进的标准还是锁
定在中前场，以求尽快解决目前建
业锋线乏力的尴尬局面。

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记
者从漯河市体育局获悉，2011年世
界女排大奖赛参赛队伍最终确定，
中国，美国、塞尔维亚、哈萨克斯坦4
支球队将于8月5日至7日在漯河市
体育馆展开 6场较量。这是漯河继
中国国际女排精英赛、世界男排联
赛之后，承办的又一项世界顶级排
球赛事。

从国际排联公布的2011赛季世
界女排大奖赛的详细赛程上来看，
中国女排将从8月5日起，依次参加

漯河站、泉州站和香港站三站比赛，
并将最终以东道主身份参加 8月 24
日在澳门举行的总决赛。在漯河站
的比赛中，同组的球队有美国、塞尔
维亚和哈萨克斯坦。从实力上分
析，本站比赛中国队最大的对手将
是美国队。塞尔维亚队去年世锦赛
曾 3∶1 击败中国，实力不可小觑。
哈萨克斯坦队则是从阿尔及利亚姑
娘手中夺得最后一张入场券的队
伍，是最近几年来世界排坛的一支
新锐力量。

世界女排大奖赛漯河站参赛队确定

中国女排遭遇美国队
本报讯（记者 陈凯）在外征战

近一个月的河南四季胖哥吉象棒球
队终于可以回家了。今日，2011年
全国棒球联赛第五轮全面开战，河
南队本轮坐镇主场河南省球类运动
管理中心棒球场，迎战广东猎豹队。

根据今年联赛赛程，河南棒球
队首轮比赛轮空，接下来的三轮比
赛全部是客场作战，分别对阵四川、
江苏和北京三支球队，9场比赛共取
得3胜6负的战绩，目前暂时位列联
赛积分榜第六位。广东队是中国棒

球界的一支传统强队，曾获得了全
国十一运会棒球比赛冠军，在已经
结束的四轮联赛中，该队的战绩为6
胜 3负。河南棒球队主帅李跃军对
主场比赛充满了期待：“在外征战这
么久，终于可以回家打比赛了，感觉
很舒心。虽然对手的实力很强，但
我们一定会全力以赴，力争在家门
口夺取更多的胜利。”

从今天开始到 5 日，河南队将
在河南省球类运动管理中心棒球场
与到访的广东队连战三场。

建业青少年训练基地揭牌
1 日上午，河南建业足球俱乐部

郑州市青少年训练基地揭牌仪式在郑
州市农科路小学举行，这也是建业足
球俱乐部首次在郑州设立训练基地，
标志着建业着眼未来从娃娃抓起进入
实质性阶段。据了解，河南建业足球
俱乐部计划 2011年在全省成立 10所
网点小学训练基地——郑州 5 所、开
封 2所、洛阳 3所，其他地市的网点学
校将从2012年逐步建立。 刘超峰

市直机关乒乓球比赛落幕
由郑州市委市直机关工委和郑州

市体育局主办的郑州市市直机关乒乓
球比赛，日前在郑州体育馆落下帷
幕。本次比赛共吸引了来自我市市直
机关 38个单位的 200余名选手参赛。
最终，市公安局获得男子组团体第一
名，市地税局获得女子组团体第一名，
市公安局徐雷和市地税局南艳红分别
获得男、女单打的冠军。 陈 凯

“娜姐”跨进决赛场

法网不断创造历史

■体坛动态

李娜在获
胜 后 庆 祝 。
新华社发

2006年，奥尼尔（右）率热火队赢得总冠军。 新华社发

1日，在中国日本大使馆附属北京日本人学校就读的149名日本青少年
来到登封少林鹅坡武术专修院参观、学习、交流。这是该校自2006年以来第
三次到少林鹅坡武院参观交流访问。 通讯员 张耀峰 摄

国际国际女排精英赛北仑站女排精英赛北仑站

中国中国胜多米尼加胜多米尼加

击败莎拉波娃后，李娜在接受
现场主持人采访时，依旧保持快人
快语的风格。

谈到比赛最后一刻“中国一姐”
在想什么时，李娜坦言：“最后是莎
娃的发球局，她一直是发球高手，不
过我没想到她竟然发出了双误。”继
澳网之后，李娜代表中国乃至亚洲
人在罗兰加洛斯又一次跻身大满贯
女单决赛，李娜觉得很不可思议：

“没想过要打进决赛。跟莎娃打是
非常困难的，打得很艰难。”

李娜在击败俄罗斯美少女之
后，成为率先跻身冠军争夺战的选
手，她将对阵卫冕冠军斯齐亚沃尼
和法国本土一姐巴托丽之间的胜
者，被问及更想与谁交手时，李娜展
现出机智的一面：“别跟我开玩笑
了，她俩都很厉害，我等下会看她俩
打比赛。”

经过一场激烈的强强碰撞后，
想必李娜从身体到精神上都陷入高
度紧张。“娜姐”表示自己要赶紧先
去按摩一下，然后还不忘拿自己先
进决赛开起玩笑：“我非常喜欢打完
比赛后的放松，而下场比赛的对手
还在打比赛。”

李娜在描述自己在半决赛最后
一局时的心情时表示：“紧张，不知
道能不能拿到赛点，她(莎娃)是个很
拼的选手。所以我不到裁判最后喊
比赛结束是不会松懈的。”对于全场
比赛，李娜觉得最艰难的时刻莫过
于第二盘落后，自己那时刚被破发，
紧接着发球局面临很大的压力。

其实，在与莎娃的交战之前，李
娜的新教练莫滕森就说两位选手的
实力均等，这回李娜基本掌控住全
场节奏，比赛结束的那一刻，娜姐坦
言那感觉是“挺爽的”：“赢了比赛很
高兴，接下来就好好休息。本来昨
天要跟莫滕森他们一家吃饭，后来
决定还是挪到今天比赛结束后去聚
餐。” 新 浪

李娜：挺爽的

6月2日，中国队球员
惠若琪（右）与范琳琳（左）
在比赛中救球。当日，在
2011中国国际女排精英赛
北仑站比赛中。中国队以
3∶0战胜多米尼加队。

新华社发

新华社巴黎6月2日专电 亚洲
“一姐”继续突破。世界排名第七的
李娜2日凭借强劲和精准的底线回
球直落两盘击败俄罗斯高手莎拉波
娃，将中国女单法网最好成绩带入
决赛。距离首个大满贯桂冠，29岁
的李娜还有一步之遥。

这位湖北姑娘已经成为亚洲网
球选手的领袖，在今年的澳网比赛
中，她打进了决赛，实现了中国网球
选手历史性的突破。这次在此前她
并无突出战绩的红土场地，她依然
为亚洲选手取得了历史最好成绩。

面对自己之前 2胜 5负的莎拉
波娃，李娜毫无畏惧。即便有记者
担心她之前的教练、莎娃现在的教
练托马斯会向俄罗斯美女传授秘
诀，最近两次交手都获得胜利的李
娜赛前底气十足。“那我也很了解她

（莎拉波娃）呀，毕竟打了这么多次
比赛，相互都会很了解。不管老托
怎么跟莎娃说，场上毕竟我们俩打，
到时候还要看我俩的发挥。”

2 日一开场，李娜果然虎虎生
威，趁着莎拉波娃还没有进入状态，
抓住第二个破发点实现 3∶0 的领
先优势。不过，24岁的莎拉波娃早
已经历过起起伏伏，对于逆境中崛
起也并不陌生。她顽强地奔跑，她
为自己大喊“Come on（加油）”，她
终于在第七局反破得手。

虽然莎娃每一次击球的尖叫衬
托得李娜异常安静，但今年一路杀
至澳网决赛的李娜拥有不相上下
的强大神经。第八局，她在与莎娃
的多拍对拉中显示出惊人的稳定
性，然后借助对手两个双发失误再
度破发。虽然莎娃紧接着就还以

颜色，但随后一局就被李娜拿下 3
个破发点。

以 6∶4拿下第一盘后，李娜在
第二盘中则开局不利，第一局被莎
拉波娃连续拿到 3 个破发点，然后
全场第一次双发失误就此丢掉首
局。然而，这样的考验李娜已然很
熟悉。1日面对 4号种子阿扎伦卡
的四分之一决赛中，李娜两盘都是
率先遭遇破发。不过，这位中国网
坛领军人物后劲十足，以7∶5、6∶2
降伏对手。

机会终于在第八局出现了，本
来发球比第一盘有所起色的莎拉
波娃又一次送出双发失误的大
礼，李娜将比分追至4∶4平。关键
的第 12 局，莎拉波娃又是两次双
发失误，从而看着李娜以7∶5在罗
兰·加洛斯的红土场上更进一步。


